## L'OSSERVATORE ROMANO

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN CIUDAD DEL VATICANO

AÑO XXXVII

EDICIÓN SEMANAL
UNICUIQUE SUUM

EN LENGUA ESPAÑOLA
NON PRAEVALEBUNT



N. 25 (1.904) - 24 de junio de 2005

REDACCIÓN: Via del Pellegrino - 00120 Ciudad del Vaticano Tel. 39/06.698.99410 - Fax 39/06.698.81412 INTERNET: www.vatican.va/news\_services/or/home\_spa.html E-MAIL: ornet@ossrom.va

ÁNGELUS 

Meditación mariana del Papa el domingo 19 de junio, víspera de la Jornada mundial del refugiado

# En la Iglesia nadie es extranjero

#### Benedicto XVI recordó también la beatificación celebrada esa mañana en Polonia

El domingo 19 de junio, antes de rezar el Angelus con los miles de fieles y peregrinos congregados en la plaza de San Pedro, el Santo Padre Benedicto XVI se refirió a la Jornada mun-dial del refugiado, que se celebraría al día siguiente, asegurando que en la Igle-sia nadie es extranjero. Igualmente, recordó que ese mismo día, por la mañana, había tenido lugar en Varsovia la solemne misa de beatificación de tres sacerdotes polacos. He aquí las palabras del Vica-rio de Cristo:

Queridos hermanos y

Mañana, 20 de junio, se celebra la Jornada mundial del refugiado, promovida por las Naciones Unidas para mantener viva la atención a los problemas de quienes se ven obligados a abandonar su patria. El te-ma de este año —«La valentía de ser refugiado»— pone de relieve la fuerza de espíritu que necesita quien

debe dejarlo todo, a veces incluso la familia, para evitar graves dificultades y peligros. La comunidad cristiana se siente cercana a cuantos viven esta dolo-rosa condición, se esfuerza por sostenerlos, y de diversos modos les manifiesta su interés y su amor, que se traduce en gestos concretos de solidaridad, para que todos los que se encuentran lejos de su país sientan a la Iglesia como una patria donde nadie es extranjero.

La atención amorosa de los cristianos hacia quienes están en dificultades y su compromiso en favor



Un momento de la beatificación de tres sacerdotes polacos celebrada en Varsovia (Homilía, página 5)

de una sociedad más solidaria se alimentan continuamente con la participación activa y consciente en la Eucaristía. Quien con fe se alimenta de Cristo en la mesa eucarística asimila su mismo estilo de vida, que es el estilo del servicio atento especialmente a las personas más débiles y menos favorecidas. En efecto, la caridad operante es un criterio que comprueba la autenticidad de nuestras celebraciones litúrgicas (cf. Mane nobiscum Domine, 28). Ojalá que el Año de la Eucaristía, que estamos viviendo, ayude a las comunidades diocesanas y parroquiales a reavivar esta capacidad de salir al encuentro de las numerosas formas de pobreza de nuestro mundo.

Hoy queremos encomendar, en particular, a los hombres, a las mujeres y a los niños que viven la condición de refugiados a la protección materna de María santísima, que, juntamente con su esposo san José y el Niño Jesús, conoció la amargura del exilio, cuando la absurda persecución del rey Herodes obligó a la Sagrada Familia a huir a Egipto (cf. *Mt* 2, 13-23). Oremos a la Virgen santí-

sima para que estos hermanos y hermanas nuestros encuentren en su camino acogida y comprensión.

Después del rezo del Ángelus, Su Santidad pronunció las siguientes palabras:

Queridos hermanos y hermanas, concluye hoy, en Varsovia, el Congreso eucarístico de Polonia. Durante la solemne concelebración han sido inscritos en el ca-

tálogo de los beatos tres hijos de aquella noble nación: Ladislado Findysz, Bronislao Markiewicz e Ignacio Kłopotowski. Deseo que este significativo acontecimiento eclesial contribuya a fortalecer el espíritu de reconciliación fraterna, fundamento necesario para la edificación de la comunión de cuantos participan en la única mesa de Cristo. Así, el Redentor se quedará siempre en nuestras familias, como reza el lema del Congreso: «Quédate, Señor, en nuestras familias».

¡Que Dios os bendiga!

## Audiencia del Papa al presidente de la República de El Salvador

18 de junio, por la mañana. Su Santidad Benedicto XVI recibió en audiencia al señor Elías Antonio Saca González, presidente de la República que acudió acompañado de su esposa y el séquito



## Visita «ad limina Apostolorum» de los obispos de Madagascar

que dirigió a los obispos de Madagascar en visita «ad limina», el sábado 18 de junio, el Santo Padre Benedicto XVI los exhortó a promover entre los fieles de su país la identidad católica tando fomentar el relativismo gioso.

PÁGINA 3



### Nuestro corazón no puede estar en paz si vemos sufrir a hermanos nuestros

Discurso del Papa a los embajadores de Azerbaiyán, Guinea, Malta, Nueva Zelanda, Ruanda, Suiza y Zimbabue

PÁGINA 9

Discurso del Papa a una delegación del Consejo mundial de Iglesias

**Nuestro compromiso** de buscar la unidad es irreversible

PÁGINA 3

#### Es necesario combatir las manifestaciones de intolerancia y discriminación contra los cristianos

Intervención de monseñor Antonio Cañizares, jefe de la delegación de la Santa Sede en una Conferencia internacional

PÁGINA 10